

Línea sencilla de anuncios, 6 cént. de peseta.—Para los no suscritores, doble precio.

Las líneas á dos columnas doble para todos.

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Línea de anuncios y comunicados, 12 cént. de peseta.—El doble para los no suscritores.—Edictos y avisos oficiales, 25 cént. de peseta para todos.

Año XVII.

Domingo 13 de Febrero de 1876.

Número 4.913.

La Crónica Meridional.

CONCLUSION DE LA GUERRA.

A medida que se va comprendiendo la situación de nuestro ejército y la actitud de nuestros generales, va aumentando la esperanza de que la guerra, ese azote que durante más de cinco años hemos estado sufriendo, toca á su terminación.

Las noticias recibidas del primer movimiento que tanto desconcierto ha producido en las filas del desgraciado pretendiente, cuyo nombre oiremos con horror por mucho tiempo liberales y carlistas, han producido en el país el mejor efecto, y nadie duda que le producirán mejor las que se reciban sucesivamente, pues avance, por pequeño que sea, significa ya acercarse al término del viaje.

Personas llegadas de Vizcaya nos han dicho que en esta provincia puede darse por terminada la guerra, pues á la floja resistencia que han hecho á nuestras tropas los carlistas vizcainos, se agrega la actitud pacífica que han tomado todos los pueblos, cuyos alcaldes se apresuran, si es cierto lo que se nos ha dicho, á manifestar á los generales que van posesionándose de aquel territorio, que se cuente con la completa adhesión de todos los vecinos, añadiéndose que las presentaciones á indulto son de cada vez más numerosas. Por más que esto parezca poco, después de las posiciones que en Vizcaya han tomado nuestras tropas, no deja de ser consolador, porque tanto cuanto sea menor la resistencia que se haga, tanto más se economizará la sangre de nuestros valientes soldados, tan dignos del respeto y consideración generales.

Por Navarra parece ser que las cosas se presentan bien, y aunque se sabe que esta provincia y Guipúzcoa han de resistirse más, porque serán consideradas como el último baluarte de la tiranía y el absolutismo, y allí se hallan todos los carlistas, que si su causa hubiese triunfado, hubieran arrebatado el botín; allí se halla el pretendiente que sin esponerse al más pequeño descalabro, querrá jugar un

poco más dinero al comprometido albur que vino á jugar á España, para mengua suya y desgracia de un país que aborrecía su memoria, según se lo hubieran manifestado muchos, si en vez de escuchar á fanáticos rencorosos é impenitentes, hubiese oído la voz de personas de buen juicio; porque hay ya muchísimas que saben que si, por circunstancias demasiado conocidas, el nombre de D. Carlos sería á la gran mayoría repulsivo, el terreno de las ideas era el más escabroso que tenía que vencer. Si el caballeroso conde de Chambord, en Francia, va perdiendo todos los días terreno en sus probabilidades de volver á ser monarca; si una persona tan distinguida, á quien, por sus circunstancias, respeta y aun estima todo el mundo, ¿es posible que un D. Carlos, sin influencia, sin relaciones, sin prestigio, sin virtudes y sin nada, quisiera resucitar lo que aquí, en Francia y en todas partes ha concluido para no volver jamás?

Si D. Carlos hubiera sido un hombre parecido al conde de Chambord, así y todo no hubiese conseguido mucho más; porque hay ideas que van y otras que vienen en el transcurso de los siglos, y las que se fueron no vuelven, por regla general; porque las civilizaciones representan algo y sus conquistas suelen ser la recompensa de ellas.

La idea liberal viene haciéndose paso desde hace muchos siglos por entre todas las ideas que dominaron en ellos; y como para triunfar ha sido preciso que se convenza el hombre de que libertad y justicia son una misma cosa, la idea se ha ido profundizando poco á poco en el corazón de la humanidad hasta llenarle por completo; y como no pueden existir en el sentimiento del hombre dos ideas antitéticas que tengan la misma estimación, va desapareciendo la idea absolutismo y aparaciendo de cada vez más poderosa su enemiga, hasta el punto de haberse hecho ya imposible la lucha entre ellas.

A dónde podrían llegar las fuerzas morales y materiales de los carlistas se podía fácilmente conjeturar; tuvimos siempre por obcecados á los que veían un triunfo que no podía ser que se

obtuviese; si don Carlos, como hombre valía tan poco, que no comprendemos que haya habido quienes se atrevieran á presentarlo, representaba esa idea que pertenece ya á la historia y que, sin ser profetas ni mucho menos, podremos predecir que no volverá jamás, porque el mundo va hácia adelante, y pensar en que sería posible retroceder hasta los castigos arbitrarios, las penas horribles de tormentos y mutilación, sería desconfiar de Dios, que no hizo seguramente el mundo para servir de juguete á unos pocos ambiciosos que hiciesen de él lo que les conviniese. La Historia acusa bastantes miserias en los siglos que pasaron, encierra muchos crímenes, registra muchas torpezas, y una regular civilización rechaza gobiernos de tal naturaleza. Esto, que apenas lo sentían nuestros padres, lo manifestamos ya nosotros para que nuestros hijos olviden el pasado y nuestros nietos disfruten, sin oposición, las conquistas que llamamos ahora del porvenir. Esto es claro como la luz del día.

¡Quiera el cielo que se cumplan ahora nuestros votos y que podamos decir de aquí á muy poco tiempo: «cesó la calamidad de la guerra.» Esperamos que así sucederá.

PARTE OFICIAL.

Día 9 de Febrero.

La Caceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Resumen de resoluciones adoptadas por este ministerio referentes al movimiento del personal de promotores fiscales.

Gobernación.—Reales órdenes que contienen varias resoluciones de recursos de alzada interpuestos contra disposiciones gubernativas.

Fomento.—Real orden excluyendo del catálogo de montes públicos de la provincia de Murcia y varios terrenos situados en el parage denominado «Fuente de la Carrasca.»

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 9 de Febrero de 1876.

Ayer tarde quedó acordada en Con-

sejo de ministros la combinación de Gobernadores haciéndose algunas traslaciones y conviniéndose los nombres de los que han de reemplazar á los elegidos diputados que continuarán sin embargo en sus puestos hasta el 14 del actual sin duda á fin de evitar compromisos los ministros no, dicen quienes serán los nombrados ni piensan publicar los decretos hasta que se aproxime el día de la reunión de las Cortes.

También se aprobó ayer en Consejo de ministros el discurso de la corona redactado por el Sr. Cánovas del Castillo sin hacer en él ninguna variación.

Los ministros que son las únicas personas que hasta ahora conocen este documento, lo elogian mucho porque se trata en él con grande elevación de miras las cuestiones políticas pendientes.

Anoche se aseguraba que se había suspendido por ahora el viaje de S. M. al Norte á causa de la interrupción que las operaciones sufrían por el temporal. La noticia no es cierta porque está acordado que salga el día 16 es decir al día siguiente de la apertura de las Cortes.

Pudiera suceder que si las operaciones de la guerra no permitían que S. M. tomara el mando de un numeroso ejército, por estar fraccionado, para atacar á los carlistas por diversos puntos, se retrasará algunos días el viaje del rey, pero acerca de esto no hay nada acordado. Puedo asegurarlo á V.

Esta tarde han celebrado una reunión los constitucionales disidentes para tratar de las candidaturas á la presidencia del Senado. Este pequeño grupo de hombres políticos está dividido en dicha cuestión opinando unos en favor del Sr. Santa Cruz y otros en pró del general Zabala. No sé aun no lo que se habrá acordado en la reunión de esta tarde pero es probable que haya triunfado entre ellos la candidatura del Sr. Santa Cruz porque es sin duda alguna la que cuenta con el apoyo del Gobierno.

Este tiene interés en que el grupo de los constitucionales disidentes se disuelva, y queden los que lo forman como diputados de la mayoría, pero esto

—569—

venido á nuestras leyes, pero se presenta una ocasión de reconquistar la pública estimación.

Sois marino y no ignorais que mi buque carece del número de brazos necesario para el servicio, y que será muy bien recibido el auxilio de todo buen servidor. Encargaos de seis carronadas, y contad con mi palabra de honor para hacer que obtengais la recompensa de vuestra fidelidad á nuestro pabellón.

—Os equivocais con respecto á mi vocación, noble capitán, respondió el Contrabandista con leve sonrisa; soy hombre de mar, es verdad, pero más acostumbrado á las latitudes pacíficas que al estrépito de la guerra. Habelis visitado el bergantín de nuestra ama, y debisteis ver que su templo se parece más al de Juno que al de Marte. El puente de la «Bruja del mar» no tiene esa serie sombría de portas.

—568—

en cuanto á mi parte de gloria, no podrá quitármela el Par de Inglaterra más poderoso.

Con este consuelo relativo á la poca esperanza que tenía de ascender en grado, el viejo lobo marino recorrió el buque para asegurarse de que todo se hallaba en buen estado, mientras que su joven comandante, después de haber mirado en derredor suyo, hizo señas á su prisionero y al alderman de que le siguieran al castillo de proa.

—No pretendo inquirir el género de vínculos que parezca uniros con cierta persona que se halla en este buque, dijo Ludlow dirigiéndose á Seadrif, y fijando sus ojos en el reciente regalo de Alida, pero son muy sólidos si he de juzgar por el interés que se toman en vuestra suerte. Esto debe excitaros á que cuideis de vuestra persona. Tampoco quiero profundizar hasta qué punto habeis contra-

—565—

modo de mis esfuerzos. ¿Teneis alguna otra cosa que decirme?

La hermosa Barbería experimentó una emoción tan profunda como visible, que supo dominar casi al instante.

—Existe entre ambos una mala inteligencia singular, pero no es este el momento oportuno para explicaciones, Ludlow.

No quisiera que en un momento tan solemne me dejárais con esa mirada fría y acusadora!

Se detuvo: el capitán solo entonces se atrevió á mirar la vista, y vió la mano de la joven tendida hácia él como una prenda de amistad, mientras el carmin de sus mejillas y su mirada suplicante acompañaban á aquel gesto con toda la elocuencia de la modestia virginal. Cogiendo la mano que tan graciosamente le ofrecían, contestó precipitadamente.

—Hubo un tiempo, Alida, en que esta

va á ser difícil, porque si bien son pocos, saben perfectamente que fundidos en la mayoría tendrán mucha menor importancia de la que se les concede. Además algunos de ellos después de elegidos diputados se inclinan más á los constitucionales procedentes de la union liberal que al Gobierno.

La acción de Abadiano ha sido muy empeñada y sangrienta costando la vida al brigadier Floran y al coronel Peirola y quedando atrás herido el teniente coronel Moltó. Como Abadiano dista tres cuartos de hora de Durango donde habian entrado las tropas siendo recibidas con repique de campanas, aquí se acusa á los habitantes de aquella población por no haber dicho al general Quesada á tan corta distancia habia seis batallones carlistas con artillería esperando á las tropas.

Hoy no se han recibido noticias del Norte sin duda porque impide el temporal de nieves y agua el curso de las operaciones; espérase sin embargo noticia de que el general Martínez Campos ha dado una batalla en Vera para pasar á Guipúzcoa.

L. N.

CRONICA DE LA GUERRA.

Las noticias referentes á la insurrección carlista, recibidas hasta esta madrugada en el ministerio de la Guerra, y que publica la «Gaceta» oficial de hoy, son las siguientes:

Villarreal 7, 7,20 mañana.

El general en jefe al ministro de la Guerra:

Durango 7.

Siguen las nieves constantes. Presentaciones á indulto han sido hoy 20 en este punto. Se recogen armas por los pueblos.

Elizondo 7.

El general Martínez Campos ministro Guerra:

Segue nevando.

El enemigo entró ayer en Zugarandi, de donde se le arrojó con poca resistencia.

Los telegramas particulares recibidos en la madrugada de hoy son los siguientes:

San Sebastian 6.

Los partidarios de Carlos Chapa han continuado sus hostilidades sobre esta plaza con mas ó menos intervalos, desde las siete de la noche de ayer hasta las seis de la madrugada de hoy, enviándonos en este tiempo 22 granadas que no han ocasionado baja alguna en este liberal vecindario.

—Durante la noche última ha caído una regular nevada en las inmediaciones de esta ciudad, y aun en esta han caído durante la mañana copos bastantes numerosos.

—El número de proyectiles lanzados sobre esta ciudad por las baterías enemigas de Arratsain, desde el 15 de Setiembre de 1875 hasta el 25 de Enero último, ascendía, salvo quizá alguna pequeña diferencia á 1 977.

Bilbao 6.

Sabemos positivamente que la diputación á guerra de Vizcaya se encuentra hace ya algunos dias en Guipúzcoa, habiendo marchado en dirección á Azpeitia.

—Estos últimos dias se han presentado á indulto en la línea que ocupan nuestras tropas cerca de Durango varios carlistas, entre ellos algunos oficiales.

—Asegúrase que las tropas que manda el general Maldonado han entrado en Mondragon, posición importante de Guipúzcoa, que facilitará la base de futuras operaciones del general Quesada para ponerse en comunicación con el general Moriones.

—Parece ser que las tropas salidas anteayer de esta villa tuvieron un ligero tiroteo en las montañas de la izquierda de Zornoza.

Fuerzas de caballería cargaron con gran valor sobre los grupos facciosos, á los que obligaron á retirarse á la desbandada en distintas direcciones. Tenemos que lamentar algunas reducidas bajas, entre ellas la de un jefe.

—Los carlistas han obligado á que ciertas personas significadas por sus ideas liberales constituyan ayuntamientos encargados de recibir á las tropas del gobierno. Nos parece muy ingeniosa la medida.

—Parece que la guardia foral de esta provincia operará reunida y no por compañías, como se creía.

—A pesar de lo crudo que se presenta el tiempo, hoy por la mañana han salido hácia Guernica los regimientos de Saboya y Murcia, batallones de Albuera y de la guardia foral, cuatro piezas de artillería y un escuadrón de caballería.

NOTICIAS GENERALES.

El Magisterio español dedica un corto y notable artículo á demostrar las ventajas que reportaría el encargar á la mujer la educación y enseñanza de párvulos. Ejemplo elocuente de que estas ventajas son apreciadas nos muestra los Estados-Unidos. En mil ochocientos sesenta y uno habia en el Massachusetts, cuatro mil maestras y solo mil quinien-

tos maestros: en New-York, siete mil quinientos ochenta y tres maestros y diez y ocho mil novecientas quince maestras; finalmente en Filadelfia, no habia mas que ochenta y dos maestros, pero mil ciento doce maestras.

El fallecimiento del Sr. Chico de Guzman, deja vacante el distrito de Acazar de San Juan por donde habia sido elegido.

Ha llegado á Madrid la noticia de la muerte de dos distinguidos jefes que han sucumbido gloriosamente en la acción de que ha dado cuenta la «Gaceta» de anteayer, y cuyos nombres no creemos conveniente revelar todavía.

Segun «La Política», los moderados intrasigentes pretenden convertir en cuestión batallona la de la presidencia del Senado.

La «Política», al decir esto, no habia leído el siguiente suelto de «La España» que confirma su apreciación:

Parece que la candidatura del Sr. Barzanallana para la presidencia del Senado está próxima á desaparecer. Nosotros la hemos considerado siempre como no viable desde el momento en que apareció la del progresista templado Sr. Santa Cruz, que además de sus antecedentes siempre favorables á los elementos revolucionarios reunian la circunstancia de haberlo sido ya del Senado de don Amadeo. El nuevo presidente podría muy bien inaugurar las tareas legislativas con las palabras del ilustre Fr. Luis de Leon: «Señores, decíamos ayer...»

Sin consentimiento ni anuencia seguramente de los interesados, siguen varios periodicos citando y barajando nombres para la presidencia del Senado y las vicepresidencias y secretarías de ambos Cuerpos Colegisladores. Suponen aspiraciones que no existen y desaires que nadie ha hecho.

Todas las noticias que se den acerca de este asunto son prematuras, y ni en el Congreso ni en el Senado habrá probablemente diferencias de opinion entre la mayoría respecto á las personas que han de presidir cada una de los Cuerpos Colegisladores.

Un orador sagrado, que por espacio de mucho tiempo ha hecho en Madrid las delicias del auditorio (asi lo dice un periodico) que siempre numeroso acudia á escucharle, y que en la actualidad reside en Paris, ha abjurado de la religion católica, para contraer matrimonio con una señora que pertenece á nuestra distinguida aristocracia, y que hace pocos dias ha salido para la capital de la vecina republica.

Esta noticia de «La Correspondencia» era perfectamente conocida en Madrid hace más de un mes, y no quisimos publicarla, porque creemos que noticias de cierta índole no deben hacerse del dominio del publico. Hoy que nuestra reserva es infructuosa, aunque despues de tanto tiempo, debemos añadir que el hecho se atribuye á un conocido jesuita. «El Imparcial», al copiar la noticia,

exclama con los franceses que presenciaban la ceremonia del casamiento: ¡Oh! ¡Mon Dieu!

El dia 13 dieron principio en los templos de Tolosa las rogativas públicas para implorar la protección del ejército por el triunfo de la causa carlista.

D. Carlos asistió á las que se celebraron en la iglesia de frailes franciscos de aquella villa.

De un dia á otro se publicará la órden que ya se ha extendido mandando abrir en todas las administraciones económicas el pago de una mensualidad á las clases pasivas.

Dice «El Imparcial.»

El Sr. Canovas del Castillo se propone, á lo que parece, ir celebrando conferencias parciales con los senadores y diputados electos, á medida que vayan llegando á Madrid, con el principal objeto de conocer sus opiniones respecto á la elección de mesa en ambos cuerpos Colegisladores.

Los fiscales del consejo de la Guerra terminaron ayer la lectura del apuntamiento de la causa sobre los sucesos de Lacar y Lorca, cuyo sumario ha quedado sobre la mesa á fin de que pueda ser examinado dentro de los ocho dias que marca la ley, trascurridos los cuales empezará la vista.

REVISTA COMERCIAL.

MERCADOS NACIONALES.

Las grandes nevadas que han cubierto el suelo de la mayor parte de las provincias, con especialidad de las del Centro y Norte, han hecho difícil el trabajo de la sementera, si bien han suplido en parte la falta de lluvias que aqueja hace algunos años á las tierras de Castilla la Nueva, Murcia, Cáceres y otras. Y podríamos darnos por satisfechos si fuese cierto, en general, el refrán castellanó que dice «años de nieves años de mieses», pero las nieves, tan apetecidas en nuestros campos, están siendo un nuevo peligro para los ganaderos que agotan sus recursos en pocas horas. Esto, sin embargo, debe servirles de saludable lección para dedicar mayor cuidado al aprovechamiento de las yerbas, haciendo henos, economizando la paja y utilizando en mejores condiciones el ramoneo de las dehesas.

Parece, segun los partes y noticias recibidos hasta la fecha, de Santander, que á pesar de la alarma que hay en Castilla por lo perjudicial que es para los campos la continuacion de las heladas que están experimentando, no decae la animación en aquella plaza en los diferentes artículos de su importante comercio exportador. La última partida de harinas se negoció de 15 reales á 15 1/8 la arroba, siendo el total de las ventas correspondientes al último período hebdomadario de 5.000 y pico de sacos. El trigo está más solicitado, cruzándose ofertas por algunas regulares partidas, que no han sido admitidas por sus tene-

demostración me habria hecho muy feliz.

El joven se interrumpió, pues sus miradas se hallaban fascinadas por las sortijas que brillaban en los dedos que estrechaba. Alida comprendió aquella muda codicia de amor, y sacándose un anillo del dedo, se lo presentó con una sonrisa tan seductora como su belleza.

—Se os puede ofrecer una de estas sortijas, dijo; tomadla, Ludlow, y cuando hayais desempeñado vuestro cometido, restitidmela como un recuerdo de mi promesa, y no os rehusaré las explicaciones á que teneis derecho.

El joven tomó el anillo y se le puso en el dedo pequeño maquinalmente y con aire distraído, pareciendo que sus miradas buscaban entre los anillos que quedaban si habia alguno que fuera ya una prenda de amor.

Quizás iba á continuar sus investiga-

ciones, cuando un cañonazo disparado desde el buque enemigo le recordó su deber. Muy predispuesto ya á creer todo lo que deseaba, estampó un beso en la linda mano, y subió sobre cubierta.

—Este caballero principia á gruñir, exclamó Trysail que habia visto con disgusto la desaparición de su comandante. Aunque su tiro ha sido de muy corto alcance, es ya demasiado dejar á un francés que tome la iniciativa.

—Solo ha tirado el cañonazo de retó. Dejadle llegar, y no hallará que nos apresuramos á evitar su encuentro.

—No, no: en cuanto á eso estamos bien dispuestos, contestó el contraalmirante, dirigiendo en torno suyo una mirada de satisfacción. Si nuestro juego habia de consistir en la carrera, hemos hecho una maniobra falsa al principiarle. En fin, que tome este asunto el giro que quiera, siempre me dejará de timonel en jefe, y

Ludlow escuchaba en el colmo de la estupefacción; la sorpresa, la incredulidad y el desprecio, todas estas sensaciones se revelaron sucesivamente en su semblante asombrado.

—Hé aquí un lenguaje indigno de un marino, dijo, disimulando trabajosamente el desprecio que sentia. ¿Tributais homenaje á ese pabellón?... ¿Sois inglés?

—Soy lo que plugo al cielo hacerme; mas fiel al céfiro que al aquilon... mas inclinado á bromear que á combatir... á pasar el tiempo alegremente que á mal gastarle en combate.

—¿Y es este el hombre cuya audacia ha llegado á ser proverbial, el intrépido, el indomable, el hábil Contrabandista?

—Tan grande es la diferencia que existe entre el Norte y el Sur, como la que hay entre la persona cuyas cualidades elogiáis y yo! No me correspondía desengañaros con respecto al valor de

dores. Las existencias con que la plaza cuenta son comparadas con años anteriores. En Madrid, la última cotización conocida de los granos era:

Trigo.	37 á 37,75	rs.	id.
Centeno.	21	rs.	id.
Cebada.	22,50	rs.	id.
Garbanzos.	60	rs.	id.

Siendo casi insignificantes las diferencias de esta tarifa en los demás puntos de la tierra de Campos.

El mercado de vinos en Jerez alcanzará una constante actividad en el presente Febrero, según se deduce de lo que nos comunican de aquella plaza. Los mostos de arenas empiezan á moverse, sin precio fijo todavía. Las últimas cotizaciones de los aguardientes son las siguientes:

Pais, refinado.	á 2.900	rs. sin casco y al cont.
Poniente.	á 2.700	rs. id. idem.
Mancha.	á 2.700	rs. id. idem.
Valenciano y catalan.	á 2.300	rs con casco y plazo.

En toda Andalucía, en general, se nota un estado creciente en la fertilidad del campo.

Se han vendido en Sevilla, los trigos fuertes del país, de 54 á 56 en almaceñes; los garbanzos gordos, de 100 á 160; la cebada nueva del país, de 20 á 25, y el maíz de riego, de 48 á 50. Entran en esta plaza, por término medio diario, 1.500 arrobas de aceite, vendiéndose el nuevo á 56 rs.

De Córdoba también nos hablan del buen aspecto de los campos y de las muchas esperanzas que fundan los cosecheros de aceite en la venidera recolección, aunque prematuros parecen los cálculos. El aceite ha obtenido en los principales pueblos de esta provincia los precios siguientes: Córdoba, en los molinos, á 45; en la ciudad, á 56; Montoro, en los molinos, á 44 rs. la arroba, y en la ciudad, á 48 rs.; Rábida, á 48 rs. arroba.

Tenemos á la vista una correspondencia de Cisneros (Palencia), de la que se desprende ser esta provincia, la más castigada por los rigores atmosféricos, según es plañidero su estilo, del que podrán juzgar nuestros lectores por el párrafo siguiente:

«Las heladas han continuado abatiendo el poco ánimo que resta á los pobres labradores, y ahora que aquellas han cesado, aparece el cielo encapotado con grandes aparatos de lluvia, pero sin querer deslizarse éstas para poder darnos un alegrón, y por contentos nos daríamos si al fin lloviera. Lo nacido es bastante, pero muy débil.»

Poco pudiéramos decir por hoy respecto al mercado de carnes, pues desde nuestro último número hasta el presente son casi insensibles los movimientos en las tarifas de este artículo.

Podemos, pues, regocijarnos algo con el aspecto que en general presenta nuestro país, y más particularmente Andalucía y Extremadura, en los asuntos agrícolas. En los comerciales no podemos decir otro tanto, pues ha habido una gran paralización en los trasportes y escasa afluencia, por lo tanto, á los centros exportadores.

Estas son, extractadas, las noticias de más interés que podemos por hoy comunicar á nuestros lectores respecto á los mercados nacionales.

GACETILLAS.

Salon Terpsicore.—La Junta directiva en su deseo constante de complacer á las muchas personas que han solicitado ingresar como socios y que en cumplimiento de las bases establecidas por la sociedad, no há sido posible su admisión, con el objeto de que las personas dignas puedan asistir á las reuniones de confianza que la sociedad viene celebrando en sus salones, ha acordado nuevas bases para la admisión de socios eventuales.

Los señores que deseen ingresar con este carácter, podrán pasar por dicho salon de 11 á 3 de la tarde los días de baile, para inscribirse.

La mas ilustre fregona

De la calle de Trajano
Que cuando sale á paseo
Parece un buque corsario;
Pues roba los corazones
Dos á dos y cuatro á cuatro,
Ayer estaba asomada
Al balcón de su palacio
Con el moño recogido

Y el encarnado refajo
Y unas chancletas del tiempo
Del famoso Mauregato,
Regando cuatro macetas
De clavetes y de nardos
Que tiene su señorita
A quien amante idolatro,
Y cuando pasó este misero
(Que ya vive de milagro)
Iluminó una sonrisa
Sus mofetes colorados,
Y conmoviéndose toda
Estendió su blanca mano
Y en vez de regar las flores,
Regó á este pobre muchacho
Que vá á pasar el invierno
Lo mismo que un ermitaño
Si algun sastrero no le abre
Un crédito extraordinario
Y consigue liarse el cuerpo
En cuatro varas de paño
Con un carril ó una capa
O con un leviton largo:
Pues mi amigo medio... (pero
No quiero ser deslenguado)
Su proteccion me retira
Y me pide cuartos, cuartos!
¡Oh fregatriz de mis sueños,
Princesa del estropajo,
Emperatriz de la escoba
Y duquesa de otros trastos!
¡Te juro por Carlos siete
Que es el señor de tu amo
Que ha de saber el Alcalde
Tan atroz desaguisado

Para que ponga un remedio
Que evite á los ciudadanos
Pedestres y transeúntes
Baños tan estemporáneos!

Estanoche, como es costumbre las de todos los días festivos, celebrarán sus reuniones, permitiéndose el disfraz, las sociedades de baile dedicadas al culto de Terpsicore.

Hay que hacer vida de fraile
Como continúe la lluvia,
Y si esta sigue, mi rubia
Esta noche no irá al baile.

Presupuestos.—Para las 12 del lunes 14 del corriente se ha citado por la Alcaldía de esta ciudad á los señores de la junta municipal que han de examinar, discutir y votar definitivamente el Presupuesto adicional de resultados, que ha de refundirse en el del actual ejercicio.

Registros presentados en el día 10.—D. Francisco Ortega, presentó

solicitud de registro de 6 pertenencias mineras con el nombre de Santa Ana, en término de Pechina.

D. Juan Berné, presentó solicitud de 11 pertenencias con el nombre de Hércules en el de Pulpi.

El mismo, id. id. de 10 id. con el de Vulcano, en el de id.

D. Ramon Orozco, id. id. de 7 id. con el de la Niña Fredrita, en el de id.

Segun comunican de New-York por el telégrafo reina una violenta tempestad en las costas del Atlántico. Entre Washington y New-York están interrumpidas las negociaciones, y en esta segunda ciudad el viento recorria 66 millas por hora, rapidéz de que no hay ejemplo. Los destrozos que ha ocasionado son inmensos.

Un grande acontecimiento ha tenido lugar en Jerusalem. Los musulmanes han permitido á los cristianos que se disputan la posesion de la iglesia del Santo Sepulcro, la colocacion de campanas; que no habian vuelto á oirse en dicha iglesia desde el día en que Saladrero entró en Jerusalem en el siglo once. Sabido es que los musulmanes no se sirven de campanas porque temen inquietar las almas de los difuntos que vagan sin cesar en los aires para protegerlos y conducirlos al paraíso.

Pildoras Holloway.—Indigestiones y otros desarreglos del estómago, como también del hígado. Esas personas que sufren de cualquier desorden del hígado, del estómago ó de los órganos de la digestion deberán apelar á las Pildoras Holloway, las cuales obran sobre las expresadas afecciones con un éxito mejor que el que obtiene ninguna otra medicina. Su propiedad especial consiste en fortificar el estómago, excitar el apetito y destruir el entorpecimiento del hígado. en las enfermedades de los intestinos dichas pildoras producen el excelente efecto de remover el germen del mal y de restituir casi inmediatamente al paciente su salud y vigor normales. Esta preparacion puede emplearse en todas las estaciones y en todos los climas por auantos se encuentran sometidos á los ataques de bilis, á las náuseas ó á desarreglos del hígado; y es un verdadero específico para la flatulencia y la carialgia.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.
Domingo.—S. Benito, mr.
Sale el Sol á las 7:55 de la mañana.
Ocuse á las 5:25 tarde.
Efemerides.
1837.—Se suicida en Madrid el notable escritor D. Mariano José de Larra, (figaro).
Ama de eria.—Una jóven primeriza desea colocarse para casa de los padres. En esta imprenta darán razon.
Nodriza.—En la calle de Aliareros núm. 3, hay una casada, con leche de diez meses, y que desea entrar á criar en casa de los padres.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALMERIA.

A virtud del acuerdo del Excmo. Ayuntamiento de 5 del corriente mes, y en cumplimiento de lo que se previene en la Real orden de 16 de Junio de 1864, se halla de manifiesto en la Secretaría de la citada Corporacion, desde este día, el plano formado por el Arquitecto Municipal en 18 de Enero último, respectivo al proyecto de alineaciones de las calles de Velazquez, Médico, Plazuela del Granero, de Bailen, del Mosco y del Almirante, para que en el término de 20 días, contados desde el siguiente á la insercion del presente edicto en el «Boletín oficial» de la provincia, puedan deducir los que se consideren interesados en dichas líneas las reclamaciones que estimen sobre el particular ante el Municipio.

Y para conocimiento de quien corresponda se fija el presente en Almería á 11 de Febrero de 1876 —Juan de Oña.
—Por acuerdo del Ayuntamiento, Antonio Perez, Srio.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad municipal de Almería.
Nota de los buques entrados en este

puerto en el día 11 y los despachados en el mismo

ENTRADOS.
De Barcelona, polacra goleta Delfin con efectos.
De Roquetas, laud S. Joaquin en lastre.
DESPACHADOS.
Para Adra, bergantin-goleta P. Concepcion, con carbon.
Para Roquetas, laud S. Joaquin, en lastre.
Para Adra, id. Jaime y Teresa, en idem.
Para Alicante, goleta Valenciana, en idem.
Para Adra, balandra Tomásito, con carbon.
Para Id., laud S. Antonio, con harina y efectos.
Para Barcelona, pallebot S. Jaime, con flejes y espartera.
Para Motril, laud Agustín, en la tre.
Para Montevideo, polacra goleta Delfin, con efectos.

DON FEDERICO DE CASTRO LEDESMA, Abogado del Ilustre Colegio de Almería, ofrece al público su estudio en esta Capital.
Príncipe, El izquierda.

Plantas y arboles frutales.

Juan Gimenez, dueño del Jardín de plantas situado en la puerta del Sol, ha recibido todos los pedidos que tenia hechos de las clases anunciadas en nuestro periódico anteriormente.

En frutales ha recibido planta ya casi criadas como lo prueba con las mismas y en ágrios limoneros en pié de hueso como tiene dicho de dos varas

á dos y media de altura y criados en macetones.

De igual modo están los mandarines, los naranjos comunes y los limoneros dulces.

En plantas de jardín ó sea de recreo ha recibido una gran variedad de arbustos ya oriados, enredaderas, rosales, cebollas de Gradiolo y otras clases para patio.

REALIZACION DE MADERAS SUPERIORES.

En el almacén de los Sres. Piqueiras, plaza de San Sebastian, se vende á 21 rs. el tablon regular de pino rojo y el de blanco á 20. Todo al contado.

ANUNCIO.

En la calle de Trajano núm. 5, se venden los efectos siguientes:

Carbon de piedra fuerte inglés, para estufas y hornillas económicas.
Carbon de cok inglés superior, para ensayos en hornillos de laboratorio.

Una báscula grande con los dos sistemas por kilos y quintales, que alcanza ó pesa hasta 25 quintales, llevando los dos sistemas de pesas.

Alfangías de pino flandes, algo usadas y varias dimensiones ó medidas.

Varias piezas de hierro colado.
Algunas herramientas para hereros.

Varias piezas de hierro dulce Magañeño.

Una balanza de precision para ensayos de plata.

Peluqueria.

En el establecimiento de D. Francisco Garcia Iribarue se hace toda clase de trabajos en cabello, se espanda perfumeria y se alquilan pelucas para máscaras,

EXCLUSIVO BARATO.

UTIL PARA EL ESTOMAGO.

En el establecimiento de D. José Garrido, calle Real núm. 17, se acaba de recibir un surtido de ricos chocolates murcianos, con y sin canela, que ofrece al público en la seguridad que merecerán la aprobacion de cuantos lo consuman. Los hay de 6, 7 y 8 reales libra castellana

En la Botica de D. Francisco Collado, calle de Granada núm. 14, hay cristales de bacuna fresca. 8=6

PANADERIA DE ALBACETE.

Desde hoy se espanda el pan en este establecimiento, y en la caseta de madera «esquina de Santiago» procedente del mismo, el que valia á 12 cuartos las dos libras á 11; el de 13 á 12; á 13 el de 14, y el de roscas á 14 en vez de 16.

DIARIO DE AVISOS.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA

establecida con la deliciosa harina de la salud

REVALENTA ARABIGA

A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES,
HIGADO, VEJIGA, MEMBRANA MUCOSA,

ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE

25 - LOS DEL MEJOR EXITO - 75000 CURACIONES ANUALES
DU BARRY Y CIA 1 CALLE DE VALVERDE, MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedías, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, después de comer y durante el embarazo; dolores, agrietas, calambres, espasmos e inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consunción), herpes, erupciones, decaimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesía, reumatismos, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Ella es también el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y consolidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando pues doble economía.

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugía, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Mérida a Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonzo, joven de 20 años, que sufre meses hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Cura núm. 68,471. Prunetto (prés-Mondovi), 26 de Octubre de 1866.

Muy señor mío: Puedo asegurarle que después de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Peasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes á pié bastante largos, y sie ito que mi memoria é inteligencia no flaqueen.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaración toda la publicidad que le convenga, su atento y etc.

PEDRO CASTELLI, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 78,421—Hérpes.—Valencia 14 de setiembre de 1873.—Una amiga mía padecía hérpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—JUAN BATILORI, fábrica de pastas, plaza de Santa Catalina, 7.

Cura núm. 48,614.—La señora marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago, decaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de octubre de 1867.

Muy señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazón intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme todavía treinta kilogramos más, cuyo importe representa la libranza adjunta.

PERRIN DE LA HITOLES, al Vice-Consulado de Francia.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mío: Aquejado de una parálisis que me había privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de su preciosa Revalenta, desechando todo otro tratamiento de curación. Trascurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento.

LACAN PERE.

Cura núm. 25,270. Señor Robert de una consunción pulmonar con tos, vómitos y refimimiento de 25 años.

Cura núm. 78,364, del señor y de la señora Leger, de enfermedad de hígado, diarrea, tumor y vómitos.

Cura número 62, 476, del señor Cura Comparet, de 18 años de gastralgia, de dolores de estómago y de los nervios, y debilidad general.

Precios en cajas de hoja de lata de 1/2 libra 1 2rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras 34 rs.; de 5 libras 80 rs.; 12 libras 170 rs.; 24 libras 300 rs.

Los Biscochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados enté, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 rs. y 34 rs.

La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren, alimenta diez veces más que el chocolate ordinario.

En pasta para seis tazas, 7 rs. 12 tazas, 12 rv.; de 24 tazas, 2 rv.

Du Barry y Compañía, Calle de Valverde, 1, Madrid.

Depósitos en Almería: D. Antonio Vivas, Farmacéutico.

» D. Francisco Gonzales Garbin Ultramarinos, Real 47.

» D. Francisco Somohano, Confiaría Sevillana.

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY



PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es mas eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse así los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 532, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

DOCTOR MORALES.

Primer contribuyente de España como especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades propias de la mujer y del niño.

Consulta 20 rs.: y por escrito, 40 rs. en letra ó sellos de correo.

Espos y Mina, 18, Madrid.

AVISO IMPORBANTE. El Dr. Morales debe en gran parte su fama á los sorprendentes curaciones que consigue con su reputado específico «Paracea anti-sifilítica, anti-venérea, anti herpética, remedio infalible y que hace mucho tiempo viene empleando para curar radicalmente la sífilis, el venéreo y las herpes en todas sus formas y variedades, ya sea reciente ó crónico el padecimiento.

Es el remedio indispensable, como tratamiento interno ó general, para el que padece ó haya padecido dichas enfermedades y para los que hayan usado el mercurio ó yoduro con mas ó menos exceso.

Se vende al precio de 30 rs. botella en todas las principales boticas y droguerías de España. Exijase la firma y rúbrica del doctor Morales en la etiqueta, á fin de evitar falsificaciones perjudiciales para el paciente.

Depósito Central, Espos y Mina, 18, Madrid.



OPRESIONES

TOS, CONSTIPADOS

(ASMAS) ASPIRANDO el humo penetra en el pecho, calma el sistema nervioso, facilita la expectoración y favorece las funciones respiratorias.

PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE.

Madrid, la Agencia Española, Sordo, 31, sirve los pedidos.

En Almería, Gomez Talavera.

ASTHMES

NEURALGIAS

CATARROS

Para su mejor aplicación se dará el prospecto en dicha oficina.

Medalla de la Sociedad de Ciencias indus. Paris,

NO MAS CABELLOS BLANCOS

MELANOGENE

Tintura por excelencia

De DICQUEMARE alné. 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).

Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor superior á todas las usadas hasta hoy. — Paris, 24, rue d'Enghien.—Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor.

En Almería, Gomez Talavera.

Enfermedad Secretas

CH ALBERT

CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.

Deposito en todas las farmacias y instrucción gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

En Almería Gomez Talavera.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA, MERIDIONAL.